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Жизнь ничего не даёт бес-
платно, и всему, что пре-
подносится судьбой, тайно 
определена своя цена. 

С. ЦвЕЙГ.

в народном календаре - Ма-
трена настовица, Полурепица. 
Говорили: «Щука лед хвостом 
разбивает»; «вешний ледок, 
что чужой порог – ненадёжен»; 
«Чибис прилетел, воду на 
хвосте принес».

Александр,
Ефрем,
иван, 

Макар,
Павел.

в 1699 г. Петр I издал Указ «о наблюдении чистоты в Москве и 
о наказании за выбрасывание сору и всякого помету на улицы и 
переулки». 

в 1966 г. ватикан официально отменил индекс запрещенных книг. 
в 1989 г. американец Дуглас Энгельбарт получил премию за изо-

бретение компьютерной мыши.

день в истории именины дАтАЦитАтА

î ðàçíîм

Газета• «Авангард» 

поздравляем

Готовы 
к «тотальному 

диктанту»?

акробатика

«Времена меняются, и мы меня-
емся вместе с ними»,  - сказал древ-
неримский поэт Гораций. Районная 
газета «Авангард» за своё без малого 
90-летнее существование шла в ногу 
со временем и от ручного набора 
газетных материалов шагнула к 
компьютерной вёрстке. 

Несколько лет назад создали элек-
тронную версию газеты, сайт найти про-
сто, набрав в поисковике «avangardnews.
ru». Возможна и русскоязычная версия 
поиска: «Общественно-политическая га-
зета «Авангард» Новоаннинского района 
Волгоградской области».  Добавьте сайт 
в «Избранное» и вы будете регулярно 
просматривать районные новости, в том 
числе – репортажи с важнейших район-
ных мероприятий в формате видео. 

За последний год сайт претерпел 
много изменений. Теперь на нём можно 
прочитать о событиях, происшедших не 
только в нашем районе, но и в области, 
в стране. Новости поделили на разные 
блоки - районные и областные. Перейдя 
в один из разделов, легко отыскать нуж-
ное. А на кнопке «Досуг» мы публикуем 
литературные труды земляков.

В отдельный сегмент вывели видео-

сюжеты: их можно найти в левом краю, 
под разделом «Главное». Теперь всё 
видео сохраняется в одном месте.

Скачать газету в версии «pdf» по-
зволяет раздел «Выпуски», находящийся 
с правой стороны. К каждому важному 
материалу прилагаются цветные фото-
графии, а это значит, что в случае не-
обходимости вы сможете сохранить 
изображение для себя.

В «Одноклассниках», набрав в по-
исковике фразу «Авангард» - обще-
ственная политгазета», добавляйтесь в 
друзья и становитесь участником группы 
«Авангард». Для вас станут доступны 
новости, размещенные на сайте газеты. 
Кроме того, сможете заходить на сайт 
даже через телефон. Мобильная версия 
позволяет легко найти важное и нужное.

Есть еще одно новшество в газете. В 
любой точке России можно подписаться 
на «Авангард» в электронном виде - как 
говорят в народе, «дёшево и сердито»: 
получаете газету в формате «pdf», цена 
180 руб. 

Хотите стать подписчиком газеты 
«Авангард»? рассмотрите все вариан-
ты! Звоните 3-15-37.

Юлия ЗУбрЕвА.

становится мобильнее

ветерана труда Петра Арсентьевича СкУ-
риДинА с юбилейным днём рождения! 
Желаем доброго здоровья, благополучия, 
счастья. И пусть всегда рядом будут любя-
щие и заботливые внуки, друзья. Живите 
долго и счастливо!

николай МоиСЕЕв,
глава муниципального района.

василий ДЕниСов,
председатель районного 

Совета ветеранов.

В Новом Рогачике состоялась XXX 
областная спартакиада учащихся общеоб-
разовательных организаций по прыжкам на 
батуте и акробатической дорожке с участием 
шести команд. По итогам соревнований вос-
питанники старшего тренера-преподавателя 
Александра Александровича Андриянова, 
тренера-преподавателя Игоря Александро-
вича Андриянова в общекомандном зачете 
стали первыми, набрав 845 баллов, второе 
место – у команды из Нового Рогачика - 606 
баллов, на третьей ступени пьедестала свет-
лоярские юниоры - 590 баллов. В личном 
зачете в своих разрядах первое место заво-
евали Глеб Иванукин, Надежда Кувшинова; 
второе место у Николая Кузнецова, Кирилла 
Страхова, третий результат у Ярослава Ива-
нукина. Чемпионы и призеры награждены 
Почетными грамотами.

Галина ивАновА.

  Нацпроект «Экология»•
Сохранить хвойные 

насаждения
Санитарная обработка лесонасаждений в 

этом году будет проведена в восьми лесниче-
ствах, от насекомых-вредителей защитят более 
10 тысяч гектаров леса.

Проведенные в прошлом году обследования по-
казали, что наибольшую опасность для лесных на-
саждений представляют хвоегрызущие насекомые. В 
обработке от пилильщика соснового рыжего нуждаются 
леса на площади около 5,8 тысячи гектаров. Еще на 
2,7 тысячах гектаров выявлены очаги распространения 
пилильщиков-ткачей. Кроме того, необходима обра-
ботка от соснового шелкопряда. Точная информация 
о местах концентрации вредителей будет получена в 
результате весенних контрольных обследований, к про-
ведению которых специалисты лесничеств приступят в 
ближайшие дни.

Обработка леса против вредителей будет про-
водиться авиационным и наземным способами с ис-
пользованием экологически безопасных препаратов, 
рекомендованных к применению Роспотребнадзором. 
Комитет природных ресурсов, лесного хозяйства и 
экологии Волгоградской области объявил аукционы для 
определения исполнителя работ.

Своевременное проведение мероприятий по защи-
те лесов будет способствовать уменьшению площади 
очагов вредителей, предотвращению распространения 
опасных насекомых, повышению жизнестойкости дере-
вьев, а также увеличению прироста лесных насаждений.

По информации из облкомприроды 
подготовил Александр кУДрЯШов.

Волгоградская область присоединится к 
всероссийской акции «Тотальный диктант» 
- это произойдет 13 апреля. Для удобства 
жителей в Волгограде организованы че-
тыре основные площадки. Все желающие 
смогут проверить грамотность, зарегистри-
ровавшись на одной из площадок, среди 
которых ВолГУ, Волгоградский институт 
управления — филиал РАНХиГС, Волго-
градский филиал МФЮА и Волгоградская 
областная библиотека имени М. Горького. 
Оформить заявку можно на официальном 
сайте проекта. Там же 13 апреля организуют 
онлайн трансляцию диктанта для тех, кто не 
имеет возможности прийти на «Тотальный 
диктант». 

В этом году акция организована с при-
влечением средств Фонда президентских 
грантов. За 15 лет она приобрела всемирный 
масштаб: в 2018 году событие охватило 76 
стран, объединив 227 тысяч человек в 1021 
городе. Волгоградский регион присоеди-
нился к проекту в 2012 году. За 7 лет более 
2,5 тысячи волгоградцев и гостей города 
прошли тотальную проверку на грамотность 
на площадках Волгограда. 

об этом сообщается 
на официальном сайте 

губернатора и администрации области.
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Областная Дума• В регионе создан фундамент для 
дальнейших масштабных преобразований Пять лет по историческим меркам 

– незначительный срок. Но порой бы-
вает и так, что сравнительно корот-
кий промежуток времени наполнен це-
лым рядом важных событий, которые 
задают тон не только настоящему, 
но и будущему.

На мой взгляд, именно такой, во многом 
решающий период развития Волгоградской 
области наступил в 2014 году. Наш регион 
тогда стоял на пороге перемен, в обще-
стве был запрос на новое – изменения, 
можно сказать, назрели. И этот процесс 
запущен с назначением на должность 
исполняющего обязанности губернатора 
Андрея ивановича бочарова. Он был 
новым для Волгоградской области чело-
веком, однако в кратчайшие сроки сумел 
вникнуть в ключевые проблемы региона, 
обозначить пути их решения и, пожалуй, 
самое важное – объединить вокруг себя 
людей, зажечь их общей идей масштабного 
обновления. Такие качества свойственны 
только настоящему лидеру, человеку дела, 
нацеленному на практический результат.

Конечно, оценку проделанной работе 
будут давать жители региона, но нельзя не 

отметить очевидные объективные факты. 
Посмотрите, как преобразились наши до-
роги, как благоустраиваются площади и 
дворы, растут новые парки. Постепенно 
обновляются больницы и дома культуры, 
возводятся современные стадионы и 
спортивные площадки, школы и детские 
сады. Поднимается сельское хозяйство. 
В позапрошлом году в регионе собран 
рекордный урожай зерна. Строятся перера-
батывающие предприятия, возрождается 
мелиорация, а вместе с ней животновод-
ство и овощеводство. В промышленности 
спасены от закрытия такие знаковые для 
Волгоградской области предприятия, как 
алюминиевый завод и металлургический 
гигант «Красный Октябрь». Этот перечень 
можно продолжить…

Всё, что сделано в области за по-
следние пять лет, является результатом 
слаженной работы команды, которую – и 
это тоже очевидный факт – сформировал 
и возглавил губернатор А. и. бочаров. 
Волгоградская областная Дума обеспе-
чивает законодательную поддержку всех 

инициатив,  направленных на преобра-
зования нашего региона.  Вместе с нами 
- и коллеги, представляющие регион в 
федеральном парламенте. Без поддержки 
федерального центра сдвинуть с мертвой 
точки тяжелый груз застарелых проблем 
было бы невозможно – Волгоградской 
области не просто помогают, а поддер-
живают по всем направлениям нашего 
стратегического развития. Это дорогого 
стоит, это показатель большой степени 
доверия руководству региона.

Обновление Волгоградской области 
набирает темп. Не всё, разумеется, мож-
но сделать сразу. Но есть понимание, что 
надо делать и как достигать поставлен-
ных целей. Главным итогом пятилетней 
работы стало создание фундамента для 
дальнейших, ещё более масштабных, пре-
образований. Ключевой ориентир задан 
президентом – это повышение качества 
жизни людей: все усилия направлены 
именно на это.

николай СЕМиСотов,
председатель областной Думы.

На очередном заседании анти-
наркотической комиссии рассмо-
трели четыре темы. В работе 
объединения приняли участие 
представители полиции, отде-
ла молодежной политики адми-
нистрации района и Центра по 
работе с молодежью, районной 
больницы и образовательных 
учреждений, Центров занятости 
и социального обслуживания на-
селения, казачьей дружины ЮКО 
«Новоаннинское».

О чем звучали выступления, 
как их комментировали и какие 
приняты решения – излагаем по 
порядку.

Тема первая: об итогах реали-
зации подпрограммы «Профилак-
тика наркомании на территории 
новоаннинского муниципального 
района» муниципальной про-
граммы «реализация и развитие 
молодежной политики»

Докладчик – директор Центра 
по работе с детьми и молодежью 
И. Р. Фролова.

В 2018 году проведено 26 меро-
приятий, в которых приняли  участие 
2095 человек. О том, как они прохо-
дили, рассказывала районная газета 
«Авангард».  Напомним некоторые: 
«Марафон здоровья», профилакти-
ческая игра «Подросток и правона-
рушения», акции по профилактике 
употребления алкоголя, табака, 
наркотиков, против распространения 
СПИДа, курения «Спасибо, НЕТ!» и 
«Меняю сигарету на конфету!». 

В лагере «Золотой колос» прошел 
конкурс добровольческих отрядов «Я 
выбираю жизнь!», воспитанники 
профильной смены участвовали в 
международной легкоатлетической 
эстафете «Бег мира».  Интересны-
ми получились урок «Вся правда о 
наркотиках», познавательная игра 
«Даже и не пробуй!» в Деминской и 
Бударинской школах. Увлекательно 
прошла игра «Быть здоровым – это 
здорово!» и урок «Жизнь – это чудо!» 
в школах  № 4 и  № 2.

Провели акции «Будущее - за 
здоровой молодёжью!» и «Я не курю, 
и это мне нравится!», интерактивную 
лекцию-беседу «Нужно знать!», спор-
тивную эстафету «Осенний марафон 
здоровья», игру по профилактике 
здорового стиля жизни  «Пятый 
угол», шахматный турнир «Вместе 
против СПИДа!», лекцию-беседу 
«Жить, побеждая диабет!» и многие, 
многие другие мероприятия.

Центр молодёжи успешно уча-
ствовал в региональном профи-
лактическом проекте «Сессия здо-
ровья». 

О деятельности в этом направ-
лении рассказала и консультант 
отдела молодежной политики, 
культуры и спорта  администрации 
района А. В. Чекунова. 

  Комиссия• В  едином  Алгоритме
По итогам работы в прошлом 

году запланированный объем фи-
нансирования за счет средств район-
ного бюджета использован в полной 
мере. На страницах районной газеты 
«Авангард» размещено 6 тематиче-
ских материалов, что на 50 % пре-
вышает запланированный объем 
публикаций.   

Проведено 4 заседания районной 
антинаркотической комиссии.                                                  

Выступающая акцентировала 
внимание на организации  выездных 
мероприятий Центра молодежи как 
основы для привлечения других 
субъектов профилактики (сотруд-
ников отдела МВД, медработников, 
специалистов  учреждений со-
цобслуживания населения). Тогда 
эта работа примет более широкий, 
межведомственный  характер. 

комментарий заместителя 
главы района, зампредседателя 
комиссии А. А. Мордвинцева:

- В средней школе № 1 во время 
встречи депутата Госдумы Алексан-
дра Алексеевича Носова со старше-
классниками глава района Николай 
Семенович Моисеев спросил уче-
ников: кто читает районную газету 
«Авангард»? Из более полусотни 
ребят руки подняли трое. А в этом 
СМИ – все события района, новости. 
Создан сайт газеты – работает актив-
но, посещаемость хорошая. Но юные 
удалены от этого «поля»… Прошу 
работников образования предложить 
проведение в школах обзоров мест-
ной прессы, обсуждения наиболее 
ярких публикаций. Это расширит 
кругозор молодежи, привлечет их к 
благим делам и добрым поступкам.

Принято решение:
Продолжить реализацию меро-

приятий, запланированных  на 2019 
год, привлечь  к участию в них иные 
субъекты профилактики. 

Тема вторая: о вовлечении 
обучающихся  в систематические 
занятия физической культурой и  
спортом в сельскохозяйственном 
колледже.

Выступающая - заместитель 
директора колледжа  Л. А. Курач.

В учреждении работают три пре-
подавателя физкультуры с высшим 
образованием. Направления спор-
тивной работы – диагностическая, 
просветительская, профилактиче-
ская, реабилитационная и досуговая 
деятельность (занятия в секциях). 
Студенты распределены по группам 
здоровья. 

Недавно спортинвентарь в кол-
ледже пополнился 15 волейболь-
ными мячами фирмы «Mikasa», 10 
баскетбольными американскими 
мячами «Spalding», 2 качественными 
футбольными мячами, 3 комплек-
тами лыж, а также волейбольными, 
футбольными и теннисными сет-
ками. 

Ежегодно проходят различные 
соревнования внутри учреждения, 
команды участвуют в районных 
спартакиадах, занимая лидирующие 
места. Работают спортивные секции, 
в них занимаются более 50 человек.

Во время проведения на город-
ской центральной площади зимнего 
марафона здоровья студенческая 
команда «Движение вверх» заняла 
первое место. Студент А. Атаев стал 
победителем в пензенском турнире 
по дзюдо. Отличные результаты 
ребята показывают в личных пер-
венствах. 

Много спортивных побед студен-
ты приносят в арсенал учреждения 
образования. У них есть достойный 
пример для подражания: директор 
колледжа Н. Э. Кабанова лично при-
нимала участие в сдаче нормативов 
ГТО среди преподавателей, в вело-
пробеге в честь Дня учителя. 

Прозвучала признательность 
журналистам газеты «Авангард» от 
руководства сельхозколледжа за 
освещение жизни студентов, за пу-
бликации об их достижениях. 

комментарий заместителя 
главы района, зампредседателя 
комиссии А. А. Мордвинцева:

- Давно известно, как активно 
работает этот преподавательский 
состав не только в образовательном 
направлении, но и по развитию лич-
ности обучающихся, формированию 
их нравственного и физического 
здоровья. Совершенствуйте эту 
деятельность и привлекайте в ряды 
активистов новых и новых студентов.  

Примите к сведению: сдавать 
нормативы ГТО будут все трудовые 
коллективы. На стадионе установят 
28 современных снарядов для тре-
нировок и занятий спортом.

Принято решение:
Информировать руководство 

колледжа о графике проведения 
муниципальных спартакиад и других 
спортивных мероприятий – для не-
пременного участия студентов. 

Тема третья:  о наркологиче-
ской ситуации, результатах опе-
ративной и профилактической 
работы в сфере предотвращения 
распространения наркомании на 
территории района (по итогам 
первого квартала 2019 года).

Выступающая - заместитель 
главного врача центральной район-
ной больницы  Г. И. Попова.

С начала года наркологический 
кабинет посетили 2331 человек, с 
заболеванием – 886, среди них 1 
подросток. На учете состоят:  327 
граждан, зависимых от алкоголя, 24 
- от наркотиков , с вредными послед-
ствиями от употребления спиртного 
обратились  55, от наркотиков – 65 
человек.  Медосвидетельствование 
с последующим заполнением акта 
прошли 52 человека, в алкогольном 

опьянении находился 41 из них.  
Всего лишь один человек прошел 
диагностику в связи с потреблением 
наркотиков. Доктора прочитали 4 
лекции, провели 176 бесед (в том 
числе 26 – индивидуальных). 

Еще один докладчик по той же 
теме - оперуполномоченный Отдела 
МВД России по Новоаннинскому 
району, капитан полиции Р. Ю. Блю-
денов - доложил членам комиссии, 
что с начала года выявлено 4 пре-
ступления, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков, в том числе 
с целью сбыта – 2, в двух случаях 
такие вещества хранили. 

Проведены оперативно-профи-
лактические мероприятия «Сообщи, 
где торгуют смертью», «Притон». 
Составлены 2 административных 
протокола - за отказ от прохождения 
медосвидетельствования для установ-
ления факта употребления наркотиче-
ских средств без назначения врача. 
Кроме того, 6 подобных протоколов 
касаются уклонения от прохождения 
диагностики, профилактических ме-
роприятий, лечения от наркомании и 
получения медицинской и социальной 
реабилитации в связи с потребле-
нием наркотических и психотропных 
средств либо новых потенциально 
опасных психоактивных веществ.  

В районе немало мест массового 
отдыха с повышенной опасностью 
в плане потребления «адских» 
смесей. Как показывает практика, 
рейды в них эффективны. Сотруд-
ники органов внутренних дел про-
вели с несовершеннолетними 16 
профилактических бесед и лекций, 
разъясняя ответственность за неза-
конный оборот наркотиков, вред их 
потребления. 

комментарий заместителя 
главы района, зампредседателя 
комиссии А. А. Мордвинцева:

- Ушли в прошлое вытрезвители, 
а зря. Куда девать нетрезвых людей, 
которые могут погибнуть на улице? 
Многих когда-то спасала эта, так 
сказать, услуга. Пусть она будет 
платной, но лечебницы существуют 
не для алкоголиков, нельзя их по-
мещать в больницу. 

Придется возвращаться к забы-
той «вытрезвительной» практике…

Принято решение:
При выявлении семей, находя-

щихся в социально-опасном поло-

жении, информировать комиссию 
по делам несовершеннолетних и 
защите их прав, а также отдел на-
родного образования, опеки и по-
печительства. 

Отделу МВД проводить регу-
лярные рейды по выявлению не-
совершеннолетних, находящихся в 
общественных местах без сопрово-
ждения взрослых поздним вечером 
и ночью, следить за исполнением 
закона в сфере реализации алкоголя 
и табачных изделий. 

Тема четвертая: об эффектив-
ности межведомственного взаи-
модействия   субъектов системы 
профилактики наркомании на 
территории района.

Выступающая - консультант 
отдела молодежной политики, 
культуры и спорта администрации 
района, секретарь антинаркоти-
ческой комиссии -  А. В. Чекунова.

Регламент межведомственного 
взаимодействия обновлен. Меро-
приятия  в отношении несовершен-
нолетних граждан теперь могут быть 
реализованы.

В полученном из прокуратуры 
представлении содержится тре-
бование по устранению условий, 
способствующих совершению  нар-
копреступлений и правонарушений 
несовершеннолетними. В документе 
говорится о недостаточности ор-
ганизации рейдовых мероприятий 
в места  массового пребывания   
молодежи. 

комментарий заместителя 
главы района, зампредседателя 
комиссии А. А. Мордвинцева:

- Бороться с пороками нужно 
в едином алгоритме, иначе не до-
бьемся нужного результата. Надо 
признать, происходит активизация 
негативных процессов среди несо-
вершеннолетних. 

Принимаем предложение жур-
налистов местной газеты об участии 
представителей местной прессы в 
рейдах – такие публикации будут иметь 
большую социальную значимость. 

Принято решение:
Разработать дополнительные 

меры, направленные на профилакти-
ку в молодежной среде, вернуться к 
этому вопросу перед началом летних 
каникул.  Все участники заседания 
предоставят деловые предложения.  

От редакции. Так проходят заседания районной антинаркотиче-
ской комиссии. Как вы понимаете, борьба с негативными проявлени-
ями в обществе – задача многоплановая, было бы здорово, если бы 
все земляки не оставались в стороне. Ведь мы порой равнодушно 
проходим мимо «шалости» юных, тем самым давая им полную сво-
боду действий.

Один пример. На железнодорожном мосту два пацана бросают 
на крышу вагонов кирпичи и палки, бурно радуясь меткости. Никто, 
кроме двух женщин, не одернул хулиганов. А мальчишки, убегая, кри-
чали в их адрес непристойности. Под молчаливое невмешательство 
прохожих…

наталья ЗУбрЕвА.
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Торжество• Юбилей - не СтАтиСтикА 
ВоВСе, это труд 

уВлечённых лЮдей
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ИСТОРИИ СЛАВНЫЕ 
СТРАНИЦЫ

Предлагаем читателям перелистать 
страницы столетней истории Детской библи-
отеки, в восстановлении фактов и событий 
которой большую помощь оказали работники 
районного историко-краеведческого музея 
Любовь Ивановна Рудых и Ольга Викторовна 
Солопова. 

Детские библиотеки начали создаваться в 
России в конце XIX века. В 1911 году на пер-
вом Всероссийском съезде по библиотечному 
делу была признана необходимость создания 
самостоятельных детских библиотек-читален 
в городах и крупных селах, подготовка библи-
отекарей. Этим подчеркивалась важность 
привлечения детей к чтению и необходимость 
оказания им помощи в выборе книг. 

Библиотечное обслуживание детей в 
станице Ново-Анненской открыто в 1919 году. 
Библиотека-читальня существовала за счет 
добровольных пожертвований и дарений.

Наш земляк И. С. Чельцов, увлеченный 
историей родного края, однажды, работая 
с фондами областного архива, наткнулся 
на Учетную ведомость народонаселения 

х. Громка с протоколом общего собрания 
граждан, состоявшегося в октябре 1919 года. 
Решено собрать сохранившиеся в семьях 
книги и открыть библиотеку при хуторском 
исполнительном комитете.

«Читая протокол, ловлю себя на мысли: 
каким оптимизмом, какой верой в будущее 
нужно было обладать, чтобы увлеченные 
вихрем революции хуторяне не думали за-
крывать школу и ликвидировать библиотеку, 
а обсуждали проблемы обучения детей, как 
сделать книгу доступной казакам и вовлечь 
хуторян в активную общественную деятель-
ность. А ведь в то время в стране бушевало 
пламя Гражданской войны, кругом царили 
разруха и голод», - писал Игорь Сергеевич в 
одной из многочисленных публикаций в газету 
«Авангард».

В 30-х годах прошлого века, детские 

библиотеки обрели более прочную матери-
альную базу, образованы курсы для обучения 
библиотекарей. В эти годы Ново-Анненская 
детская библиотека занимает две комнаты в 
жилом доме под камышовой крышей на улице 
Селиванова (ныне ул. Мира). 

Среди архивных материалов - записан-
ный от руки разговор с бывшим читателем 
довоенной библиотеки Иваном Петровичем 
Арзамасцевым: «Кто-то однажды спросил 
меня:

 - Кем ты будешь, когда вырастешь боль-
шим?

  Я ответил: 
- Читателем.
Детская непосредственность.… Но с го-

дами она выросла в желание посвятить себя 
книге. Когда окончил школу, решил поступать 
в Московский библиотечный институт. Жизнь 
повернула по-своему, но с книгами я не рас-

стаюсь до сих пор. Они верные мои друзья 
и помощники. И вот порой задумываясь, кто 
же привил мне любовь к ним, прихожу к вы-
воду, что это сделали работники библиотеки. 
Помню, чтобы записаться, я принес какую-то 
книгу. Маленькая женщина выписала мне 
формуляр, я старательно расписался, что 
обязуюсь строго выполнять все правила 
пользования литературой, и с трепетом взял 
книгу. А когда возвращал, то библиотекарь 
спросила, понравилась ли мне она, о чем в 
ней написано, кто автор. Тогда такое правило 
было. Поэтому я до сих пор, прочитав, мыс-
ленно анализирую содержание и запоминаю 
фамилию писателя». 

В те годы в библиотеке работала Ма-
рия Ивановна Люлькова. Перед Великой 
Отечественной войной  детскую библиотеку 
перевели в центр поселения, в один из при-
чтовых домов (дом священника, построен-
ный  купцом В. Х. Симбирцевым) рядом с 
деревянной Успенской церковью. Во время 
бомбардировки 1942 года здание библиотеки 
не пострадало, но документация и книги не 
сохранились.

Подтверждением этих событий служат 
выдержки из книг жителей Новоаннинского 
тех лет. Из историко-биографической повести 
бывшего председателя поселкового совета Ф. 
И. Долгачева «Девятые сутки над водой» - о 
начале 40-х годов:

«Там, где сейчас главное административ-
ное здание района, были деревянная церковь 
(Успенская) и колодец, выложенный  бутовым 
камнем, рядом - дом батюшки-священника. В 
последние годы в нем размещалась детская 
библиотека». Этот факт подтверждает и Петр 
Иванович Футин в рукописной книге  «История 
моего рода».

Несмотря на войну, к восстановлению 
книжного фонда библиотеки приступили в 1943 
году. В отчете отдела культуры в Горсовет при-
водятся следующие фаты: «Начинали работу 
с несколькими десятками книг, выделенными 
РОНО. Спустя год в библиотеке насчитыва-
лось 500 читателей, книжный фонд возрос 
до 650 экземпляров. Штат состоял из одного 
человека с семилетним образованием». За-
ведующей библиотекой в 1945 году назначена 
Анна Филипповна Грешнова.  

Библиотека в 50-х годах прошлого века все 
еще находится на центральной площади рабо-
чего поселка Ново-Анненского. Работники - 3 
человека – со специальным библиотечным об-
разованием, из них два - коммунисты. В сентя-
бре 1950 года заведующей районной детской 
библиотекой назначена Анна Владимировна 
Родионова; с июля 1953 года читальным за-
лом руководит М. А. Челышева (Кузнецова), 
которой в 1977 году присвоено звание заслу-
женного работника культуры  РСФСР.

По отчетам 1956 года о деятельности 
детской библиотеки: «Работники: заведующая 
детской библиотекой А. В. Родионова (стаж 
24 года); А. Ф. Грешнова, М. А. Кузнецова. 
Обслуживаются дети до 16-летнего возраста, 
всего читателей - 1152 человека, книжный 
фонд - 13500 экземпляров. При библиотеке 

имеется библиотечный совет из 11 человек 
и актив читателей - 35 человек, которые по-
могают в проведении массовых мероприятий. 
Библиотека выписывает 25 названий журна-
лов и 7 названий газет».

Новоселье детская библиотека отметила 
в 1965 году по новому адресу: улица Рабочая, 
№ 117.  

В 1989 году штат библиотеки - 6 человек, 
все с библиотечным образованием: Нина Да-
ниловна Стифорова, Валентина Борисовна 
Кузнецова, Людмила Викторовна Челышева, 
Ольга Олеговна Яровая, Любовь Александров-
на Бяхова, Анна Валентиновна Желудкова. В 
январе 1992 года заведующей библиотекой 
Нине Даниловне Стифоровой присвоено   зва-
ние заслуженного работника культуры.

Историю  невозможно переписать, но ее 
можно дополнить вновь открывшимися факта-
ми, документами, свидетельствами и воспоми-
наниями очевидцев. Так, в истории библиотеки 
приоткрылась еще одна страничка 100-летней 
давности: обнаружен паспорт, датированный 
1949 годом, в котором рукой Анны Филипповны 
Грешновой произведена запись: «Ново-Аннен-
ская районная детская библиотека находится в 
райцентре, на станции Филоново, удаленность 
от станции 0,5 км, основана в 1919 году, дата 
восстановления 1943 год».

Именно этот документ стал неоспоримым 
свидетельством того, что Новоаннинский дет-
ской библиотеке в этом году – сто лет!

СЛОВА ПРИЗНАНИЯ
Большую поддержку библиотеке оказы-

вают депутаты разных уровней власти - этот 
почин принадлежит Петру Петровичу Дудину. 
Череду поздравлений в большом зале ДК 
«Победа» открыл председатель районной 
Думы Юрий Александрович Стадник: 

- У детской библиотеки не только славная 
история, но и крепкие традиции. Здесь многие 
из нас получили азы любви к книге. Здесь, как 
в мое детство, по-домашнему уютно, читате-
лей встречают улыбкой и вниманием, хотя 
сменилось не одно поколение библиотекарей, 
влюбленных в книгу.

Слова признательности произнес Алек-
сандр Иванович Дорошин, начальник отдела 
молодежной политики, культуры и спорта 
администрации района:

- Полвека назад, когда я был еще мал, 
брал книги по карточке старшего брата. 
Помню, с каким упоением читал первые книги 
из серий «Ребятам – о зверятах», «Пионеры-
герои». Творчество великих детских писате-
лей - это великий дар каждому читающему 
человеку. Недавно я побывал на могилах 
известных литераторов, чье творчество бес-
смертно: Игорю Олеше в этом году - 120 лет 
со дня рождения, Аркадию Гайдару - 115 лет 
- на их произведениях мы учились дружбе, 
мужеству, доброте. Этого желаю юному по-
колению». 

Слова признательности звучали от главы 
города А. В. Тюрина, председателя городской 
Думы С. А. Чупахина, директора школы ис-
кусств П. В. Семилетова, директора меж-
поселенческой библиотеки Л. В. Власовой, 
председателя комиссии по делам несовер-
шеннолетних Е. Н. Китаевой.

Учащиеся городских школ, Центра моло-
дежи, социально-реабилитационного центра 
для несовершеннолетних подарили юбиля-
рам стихи и песни, коллектив сельхозколлед-
жа преподнес великолепный торт.  

- За 100 лет произошло много перемен. 
Но библиотека неизменно делала глав-
ное: приобщала детей к знаниям, учила 
их читать, мечтать, становилась центром 
общения, творчества и информации. Спектр 
нашей работы с читателями, а сейчас их 
больше трех тысяч, обширен - от участия в 
конкурсах до организации досуга: более 15 
лет работают театр-студия «Забавушка», 
мастерская-студия «Умелые ручки», твор-
ческая студия «Берегиня». Мы надеемся, 
что сотрудничество и в дальнейшем будет 
полезным, плодотворным. Благодарим ра-
ботников культурно-досугового комплекса за 
великолепный праздник: вы умеете дарить 
радость. Спасибо за добрые пожелания, 
главные из которых для нас - дальнейшее 
развитие и востребованность на многие 
годы, ведь будущее страны – это наши дети, 
поэтому на их патриотическом и духовном 
воспитании акцентирует внимание наш пре-
зидент, в этом участвует и коллектив нашей 
библиотеки, - такими словами директор О. 
О. Яровая поблагодарила коллег, читателей, 
друзей, благотворителей.

Галина ивАновА.

Мария Алексеевна кузнецова и Мария ива-
новна Люлькова (обведены) - 50-е годы

библиотекарь  Анна Филипповна Грешнова (фото 1956 г),
была заведующей детской библиотекой с 1945 по 1950 годы.

библиотекарь  Мария Алексеевна Челышева (фото 1960 г).
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ВСПОМНИМ

объявления в рубрику «вспомним» принимаются при наличии свидетель-
ства о смерти близкого человека и паспорта обратившегося.!

дорогого, любимого, родного мужа Петра 
Арсентьевича СкУриДинА с 80-летием!

Поздравить тебя, муж любимый, хочу,
Прижавшись к родному навеки плечу.
Пусть дом наш обходит беда стороной,
А я, как всегда, буду рядом с тобой!

Жена ГАЛЯ.
* * *

дорогого, любимого папу, дедушку и прадедушку Петра Арсентьевича 
СкУриДинА с юбилеем!

За всё тебя благодарим,
Что нас любил, учил, лечил,
Отцом, дедулей добрым стал,
Свою семью не огорчал,
И в трудный час опорой был.
Живи, родной наш, долго-долго
Без огорчений и утрат,
Желаем крепкого здоровья,
Что в жизни выше всех наград!

Сын ГЕннАДиЙ, сноха нАтАЛиЯ, внУки и ПрАвнУки.
* * *

любимого, неповторимого папочку и дедушку Петра Арсентьевича 
СкУриДинА с юбилеем!

Таких отцов, как ты, нигде не встретишь,
Ты самый лучший папочка на свете.
Тебя мы очень любим, уважаем
И с юбилеем, папа, поздравляем!
Для нас всегда являешься примером,
Ты самый добрый, сильный, умный, смелый,
Тобою мы гордимся, милый папа,
Ведь в жизни ты всегда опора наша!

Дочь тАМАрА, зять никоЛАЙ, 
внуки АЛЕкСАнДр и ДМитриЙ.

дорогого, любимого мужа, папу, дедушку владимира Александро-
вича вЕЛикАновА с юбилейным днём рождения!

С юбилеем тебя поздравляем,
Самый близкий, родной человек,
И здоровья тебе мы желаем
Не на год, а на добрый твой век.
Пусть седин у тебя не добавится,
От мечты пусть душа не избавится,
Добрых чувств сердце пусть не забудет,
Светлых дней пусть побольше будет.

ЖЕнА, ДЕти, внУки

10 апреля исполнится 20 лет, как не стало с нами на-
шего дорогого мужа, папочки, дедушки, прадедушки Юрия 
Георгиевича бАЛАбАновА. Все, кто знал его, вспомните 
и помяните добрым словом в этот скорбный для нас день.

Любим. Помним. Скорбим.
ЖЕнА, ДЕти, внУки, ПрАвнУки.

Внимание: транспортируется газ!
Усть-Бузулукское ЛПУ МГ ООО «Газпром трансгаз Волгоград» обращает 

внимание предприятий, организаций, акционерных обществ, крестьянских 
(фермерских) хозяйств, граждан на опасность, которую представляет ма-
гистральный газопровод и газопроводы-отводы, работающие под высоким 
давлением!

По территории Новоаннинского муниципального района  проложены 2 
газопровода-отвода и кабельная линия технологической связи ПАО «ГАЗ-
ПРОМ».

Действующими строительными нормами устанавливаются минимально 
безопасные расстояния от оси газопровода-отвода – 100 м в обе стороны.

Запрещается остановка транспортных средств в зоне до 350 метров в 
обе стороны от места пересечения газопровода с автомобильными дорогами!

В местах пересечения газопроводов с железными и автомобильными 
дорогами всех категорий установлены знаки «Осторожно, газопровод», 
«Остановка запрещена», запрещающие остановку транспорта. Места пере-
сечения газопроводов с другими надземными и подземными коммуникациями 
обозначены знаками «Газопровод высокого давления».

не переезжайте газопроводы в необорудованных местах – это 
опасно для жизни.

Авария на газопроводе сопровождается мощным взрывом, выбросом 
кусков трубы, земли, корней на значительное расстояние, возгоранием 
газа, зона термического воздействия которого достигает 250 - 300 метров 
от очага разрыва.

Во избежание повреждений газопровода, кабеля связи, человеческих 
жертв и материального ущерба при возможной аварии необходимо соблюдать 
«Правила охраны магистральных газопроводов», которые устанавливают 
для газопроводов охранную зону, равную 25 метрам в обе стороны от газо-
провода на всем его протяжении, где запрещаются любые виды работ без 
согласования с эксплуатирующей организацией, а так же «Правила охраны 
линий и сооружений связи РФ».

Должностные лица и граждане, виновные в нарушении «Правил охраны 
магистральных трубопроводов» и «Правил охраны линий и сооружений связи 
РФ» привлекаются к ответственности в соответствии с законодательством РФ.

Администрация ЛПУ МГ будет благодарна гражданам, сообщившим о 
нарушениях в работе газопроводов.

Наш адрес: Алексеевский район, станица Усть-Бузулукская, ЛПУ МГ, 
телефоны: (84446) 3-32-72; (84446) 3-24-24; (84446) 3-31-93; (84446) 3-34-97.

ЗАКУПАЮ овец, 
коз, быков, коров, 

тёлок на мясо. 
Тел.: 8-929-020-77-90, 

8-953-719-86-88.

ЗАКУПАЕМ 
ТЕЛЯТ, КРС, 

СВИНЕЙ, ОВЕЦ. 
Тел. 8-906-171-37-17.

Приглашаем на ра-
боту ОПЕРАТОРОВ АЗС. 
График - сутки через трое. 
Тел. 8-961-080-27-84.

ПроДАЮ ДРОБЛЁНКУ 
озимой пшеницы (цена 100 
руб./ведро) и нута (200 руб./
ведро). 

Тел. 8-927-517-88-33.

месячного БЫЧКА в х. Дурновском. 
Тел. 8-927-068-58-93.

извещение о месте и порядке ознакомления и необходимостисогласова-
ния проекта межевания земельного участка

Кадастровым инженером Бобковым Владимиром Юрьевичем (идентификаци-
онный номер квалификационного аттестата 34-11-229, адрес: Волгоградская обл., г. 
Новоаннинский, пер. Карла Либкнехта, 10, Email: ooo-kadastr34@mail.ru, тел. (84447) 
3-28-52) выполняются кадастровые работы по подготовке проектов межевания 
в отношении земельных участков, образуемых в счет выдела земельных долей 
в праве общей долевой собственности из земельного участка с кадастровым № 
34:19:000000:687, расположенного по адресу: обл. Волгоградская, р-н Новоаннин-
ский, территория Бочаровского сельского поселения, поля №№ 37, 38, 42, 43, 49, 
50, 51, 52, 53, 70, 72, 73, 74, 76, 77, 78, 79, 80, 87. Выделяемый земельный участок 
расположен по адресу: Волгоградская область, Новоаннинский район, Бочаровское 
сельское поселение, колхоз племзавод им. Калинина, поле № 80; из земельного 
участка с кадастровым № 34:19:110009:12, расположенного по адресу: обл. Волго-
градская, р-н Новоаннинский, территория администрации Бочаровского сельского 
поселения, колхоз племзавод им. Калинина, поля №№ 28, 63, 36. Выделяемый 
земельный участок расположен по адресу: Волгоградская область, Новоаннинский 
район, Бочаровское сельское поселение, колхоз племзавод им. Калинина, поле № 
36. Заказчиком проектов межевания земельных участков является Белоштанов Иван 
Иванович. Почтовый адрес заказчика: Волгоградская область, г. Новоаннинский, пер. 
Баррикады, 9, тел. 8-902-389-35-98. С проектами межевания земельных участков 
можно ознакомиться в течение 30 дней с момента публикации настоящего извещения 
по адресу: Волгоградская область, Новоаннинский район, г. Новоаннинский, пер. К. 
Либкнехта, 10, с понедельника по пятницу, с 8.00 до 17.00 часов, перерыв с 12.00 до 
13.00 часов. Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемых в счет земельной доли или земельных долей земельного участка 
принимаются в течение 30 дней с момента публикации настоящего извещения када-
стровым инженером Бобковым Владимиром Юрьевичем по адресу: Волгоградская 
обл., г. Новоаннинский, пер. К. Либкнехта, 10, а также в ФБУ «Кадастровая палата» 
по Волгоградской области по адресу: 400002, г. Волгоград , ул. Ткачева, д. 20б. При 
имеющихся возражениях относительно размера и местоположения границ земельного 
участка при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок.

извещение о месте и порядке ознакомления и необходимости 
согласования проекта межевания земельного участка.

Кадастровым инженером Бобковым Владимиром Юрьевичем (иден-
тификационный номер квалификационного аттестата 34-11-229, адрес: 
Волгоградская обл., г. Новоаннинский, пер. Карла Либкнехта, 10, Email: ooo-
kadastr34@mail.ru, тел. (84447) 3-28-52) выполняются кадастровые работы по 
подготовке проекта межевания в отношении земельного участка, образуемого 
в счет выдела земельных долей в праве общей долевой собственности из 
земельного участка с кадастровым № 34:19:000000:660, расположенного по 
адресу: обл. Волгоградская, р-н Новоаннинский, территория администрации 
Староаннинского сельского поселения, с/х кооператив «Путь Ильича». Вы-
деляемый земельный участок расположен по адресу: Волгоградская область, 
Новоаннинский район, Староаннинское сельское поселение, поле № 144 
Заказчиком проекта межевания земельных участков является Тушканов Ан-
дрей Николаевич. Почтовый адрес заказчика: Волгоградская область, Ново-
аннинский район, ст. Староаннинская, ул. Лесная, 11, тел. 8-902-382-98-94. С 
проектами межевания земельных участков можно ознакомиться в течение 30 
дней с момента публикации настоящего извещения по адресу: Волгоградская 
область, Новоаннинский район, г. Новоаннинский, пер. К. Либкнехта, 10, с 
понедельника по пятницу, с 8.00 до 17.00 часов. Обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения границ выделяемых в счет земель-
ной доли или земельных долей земельного участка принимаются в течение 
30 дней с момента публикации настоящего извещения кадастровым инже-
нером Бобковым Владимиром Юрьевичем по адресу: Волгоградская обл., г. 
Новоаннинский, пер. К. Либкнехта, 10, а также в ФБУ «Кадастровая палата» 
по Волгоградской области по адресу: 400002, г. Волгоград , ул. Ткачева, д. 
20б, в Межмуниципальном отделе по Новоаннинскому, Киквидзенскому рай-
онам управления Росреестра по Волгоградской области по адресу: 403958, 
Волгоградская область, г. Новоаннинский, ул. Советская 1б. При имеющихся 
возражениях относительно размера и местоположения границ земельного 
участка при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок.

Приглашаем на работу 
СТОРОЖА. 

Полный соцпакет. 
Обр.: ул. Советская, 1а. 

Тел. 3-61-79.

ЕСТЬ 
ВАКАНСИИ

В Новоаннинскую пожарно-
спасательную часть требуются 
водители пожарных автомоби-
лей с удостоверениями на пра-
во управления транспортными 
средствами категории «С», со 
стажем работы на грузовых (ди-
зельных) автомобилях не менее 
трех лет. Соискатели могут об-
ращаться за подробностями с 
8.00 до 17.00 часов по телефону 
8-904-425-29-69 или по адресу: 
пер. володарского, 15.

нашу дорогую, любимую маму, бабушку 
Александру кузьминичну воЙтовУ с 
80-летием!

Желаем тебе долгих и счастливых лет 
жизни, побольше радостных дней. Пусть тебя 
окружают только добрые и отзывчивые люди!

С любовью и благодарностью за всё - 
твои ДЕти, внУки, ПрАвнУки.

ПроДАЮ АВТОМОБИЛЬ 
«Опель-Вектра С», 2006 г. в., 
механика, цвет чёрный, пробег 
250 тыс. км. 

Тел. 8-937-710-43-09.

на предприятие требуются: 
технолог колбасно-консервного 
производства, з/пл. от 30 тыс. руб.; 
фаршесоставитель, з/пл. от 15 тыс. 
руб.; коптильщик, з/пл. от 15 тыс. 
руб. и ученики; повар; лепщики 
пельменей и котлет; бойцы скота, з/
пл. от 15 тыс. руб.; обвальщики, з/пл. 
от 15 тыс. руб. Тел. 8 (84442) 3-28-63.

дорогую, любимую валентину Пе-
тровну АФАнАСЬЕвУ с юбилеем!

Здоровья, нежности, любви,
Во всём всегда везения
Желаем мы от всей души
Тебе на день рождения.
Чтоб ты от счастья расцвела,
От радости смеялась,
Неповторимою была
И жизнью восхищалась!

МАМА, МУЖ, ДЕти, 
внУки, брАт.

Спорт•
так дерЖать!

Более двухсот участников из 11 
регионов нашей страны, Казахстана 
участвовали в кубке России по класси-
ческим шахматам в Волгограде. Неделю 
юниоры соперничали на черно-белом 
поле. Посчастливилось принять участие 
в этих масштабных соревнованиях и но-
воаннинским шахматистам: А. Никулину 
(школа № 5) и П. Кузнецовой (гимназия). 
Полина уже дважды участвовала в 
подобных турнирах по классическим 
шахматам, где каждому спортсмену на 
партию отводится 90 минут.

Александр Никулин - чемпион 
Южного федерального округа по блиц-
шахматам, сыгравший в предыдущих 
турнирах более 200 партий с коротким 
контролем времени, в 140 из которых 
вышел победителем, впервые пробовал 
свои силы в «классике». Саша уверенно 
выиграл в двух партиях, но подвела 
его торопливость, которая в следую-
щих двух играх привела к «ничье» и 
проигрышу. Причем он оказался един-
ственным игроком, остановившим двух 
лидеров: Павла Бойкова из Астрахани и 
чемпиона Казахстана Назара Талгато-
ва. К сожалению, «ничья» в последнем 
туре отодвинула новоаннинца на второе 
место, а первое завоевал Назар, но 
так как он был представителем другого 
государства, очки за победу в Кубке 
пошли в актив Александра. 

В рамках Кубка состоялся турнир 
по решению шахматных композиций. 
Здесь Саше не было равных, Н. Тал-
гатов занял только седьмую строку в 
рейтинге.

Так держать, Александр!
Сергей крАвЧЕнко, 

тренер, мастер ФиДЕ.


